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ATA Nº 02/2025/CCNH 1 

Ata da segunda sessão ordinária de 2025 do Conselho do Centro de Ciências Naturais e 2 

Humanas (ConsCCNH) da Universidade Federal do ABC (UFABC), realizada às catorze horas 3 

e sete minutos do dia dez de março de dois mil e vinte e cinco, na sala 312-3, da Universidade 4 

Federal do ABC (UFABC), situada à Av. dos Estados, 5001, Bloco A, Torre III, 3º andar, Santa 5 

Terezinha, Santo André. A sessão foi presidida por Rodrigo Luiz Oliveira Rodrigues Cunha, 6 

diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas da UFABC, e contou com a presença da 7 

vice-presidente Márcia Helena Alvim e dos Conselheiros: os representantes docentes titulares: 8 

Alberto José Arab Olavarrieta, Ana Claudia Oliveira Carreira Nishiyama, Arnaldo Rodrigues 9 

dos Santos Júnior, César Augusto João Ribeiro, Diogo Burigo Almeida, Marcelo Augusto 10 

Christoffolete e Nathalia de Setta Costa. Convidados: o representante docente suplente Luciano 11 

Soares da Cruz. Como Apoio Administrativo participaram Priscila dos Santos Nascimento, 12 

Raquel da Silva Freitas Cardim e Priscila Nakano Arakaki. Havendo quórum legal, Rodrigo 13 

abriu a sessão com os Informes da Direção: 1 – Novos cadastros de pesquisadores 14 

colaboradores – o presidente informou o recebimento das solicitações de Dara Silva Santos 15 

(Supervisor: Mauro Coelho dos Santos), Diéricon Sousa Cordeiro (Supervisor: André Sarto 16 

Polo), Ollenka Geraldine Huaman Bardales e Fernando Joaquin Sanchez Quispe (Supervisora: 17 

Ana Melva C. Farfán), Victor Dal Posolo Cinel (Supervisora: Amedea Barozzi Seabra) e 18 

Walter Eler do Couto (Supervisora: Natalia Pirani Ghilardi-Lopes), recebidos no período. 2 –  19 

Autorização de atividade esporádica referente a um ciclo de cinco palestras em torno da obra de 20 

Espinoza para a Academia Judaica. Interessada: Luciana  Zaterka. – comentou a declaração de 21 

horas apresentada pela docente. 3. Informou ter conversado com o Prefeito Universitário sobre 22 

as necessidades de ar-condicionado colocadas na sessão anterior do Conselho, e apresentou os 23 

dados informados pela PU neste sentido. Pontuou que será enviada uma planilha ao Centro para 24 

levantamento das necessidades, visando propor como item para chamada de Reserva Técnica. 25 

4. Comunicou o montante da Reserva Técnica destinado pela FAPESP ao CCNH para 2025, no 26 

valor de R$ 772.885,23. Informe dos Conselheiros: 1 – Arnaldo informou reparos 27 

emergenciais realizados pela Prefeitura Universitária em aparelhos de ar-condicionado no 28 

Bloco Delta, mas destacou carência de climatização adequada no Bloco. 2 – César informou 29 

falha no funcionamento do gerador no Bloco Zeta observada nas semanas anteriores à sessão. 30 

Passou-se à Ordem do Dia: 1 – Atas das sessões anteriores: 1ª sessão ordinária de 2025 (e sua 31 

continuação) – item retirado de pauta, a pedido da Secretaria. 2 – Avaliação de Estágio 32 

Probatório – não houve manifestações. Em votação, a avaliação de 12 meses em estágio 33 

probatório de Raquel Albieri Krempel – Filosofia foi aprovada por unanimidade. 3 – Ad 34 

Referendum:  Prorrogação de contrato de professores visitantes: MarianaTambellini Faustino - 35 

Licenciatura em Ciências Biológicas  (Oficio 215/2025), Caio de Castro e Freire - Licenciatura 36 
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em Ciências Biológicas  (Oficio 216/2025) – a prorrogação de contrato dos professores 37 

visitantes foi aprovada por unanimidade. 4 – Ad Referendum: Portaria 4741/2025 - Designa 38 

Comissão de Seleção para o Processo Seletivo Simplificado para contratação de Professor 39 

Visitante na área de Ciências Biológicas e subárea Morfofisiologia Humana, objeto do Edital nº 40 

042/2024 (opção 01) – a proposta de comissão de seleção foi aprovada com duas abstenções 41 

(César e Arnaldo, membros da comissão proposta). Passou-se à pauta do Expediente: 1 – 42 

Solicitação de abertura de concurso para contratação de professor adjunto na área de Física, 43 

subárea: Fenomenologia da Física Além do Modelo Padrão. – 01 vaga. Relatora: Ana Claudia 44 

Carreira – Ana Cláudia apresentou seu relato favorável à abertura do concurso para ocupação 45 

da vaga deixada pelo Prof. Alex Gomes Dias, falecido no ano anterior. Após breve discussão, 46 

Arnaldo propôs a elevação do tema à ordem do dia, sendo secundado por Diogo. Na ordem do 47 

dia, em votação, a solicitação de abertura de concurso foi aprovada por unanimidade. 2 – RTI 48 

FAPESP 2024/00162-5 - Relatório Científico para submissão de prorrogação e alteração de 49 

demanda – Relator: Rodrigo Cunha. – Rodrigo apresentou o relatório científico do projeto de 50 

aplicação da Reserva Técnica de 2024, pontuando que três projetos foram totalmente 51 

concluídos, um foi concluído parcialmente, um está em execução e seis estão para serem 52 

executados. Natalia sugeriu alterar o título do subprojeto 7, de manutenção preventiva para 53 

manutenção corretiva. Também sugeriu melhorar a redação do subprojeto 10. César apontou 54 

necessidade de correção na data inicial da vigência. Esgotada a discussão, Arnaldo propôs a 55 

elevação do tema à ordem do dia, sendo secundado por vários conselheiros. Na ordem do dia, 56 

em votação, o relatório científico foi aprovado, com alterações, por unanimidade. 3 – 57 

Apresentação de nova demanda – demandante: Patricia Aparecida da Ana – ao processo RTI 58 

FAPESP 2024/13909-1, referente à parcela de 10% destinada à PROPES – Relator: Rodrigo 59 

Cunha. – o presidente informou que a área demandante não enviou os esclarecimentos 60 

solicitados sobre o tema, e propôs manter o tema em pauta para  a próxima sessão, sendo 61 

acatado. 4 – Alteração da Resolução do ConsCCNH 04/2013 - Dispõe sobre a criação da 62 

CALGP-CCNH Comissão para Alocação de laboratórios para os grupos de pesquisa do CCNH. 63 

Relator: Arnaldo Rodrigues Júnior. – Arnaldo apresentou as alterações aplicadas à proposta de 64 

resolução, sugeridas na sessão anterior. Colocou que o texto da Resolução pode implicar em 65 

algumas alterações do Regimento, e pergunta se há necessidade de o Conselho analisar e votar 66 

novamente o texto daquele documento. Marcelo destacou ser necessário manter a formalidade 67 

de aprovação pelo Conselho. A presidência destacou ser necessário primeiro votar o tema 68 

presente – a Resolução – para depois discutir o Regimento. Luciano destacou a urgência de 69 

deliberação sobre o tema para que a Comissão possa dar andamento aos seus trabalhos. 70 

Esgotada a discussão, César propôs elevar o tema à ordem do dia, sendo secundado por 71 

Nathalia e Diogo. Em votação, a alteração da resolução foi aprovada por unanimidade. 72 

Lembrando que haverá a transição da presidência, Arnaldo agradeceu a Alberto por seu 73 
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trabalho como presidente da Comissão. César propôs que a adequação do Regimento fosse 74 

pautada ainda nesta sessão, secundado por Nathalia. A presidência manifestou-se de acordo, 75 

por outro lado, reforçou que a inclusão de um novo item em pauta pode abrir precedentes para 76 

situações irregulares. Assim, a alteração do Regimento Interno da CdP CCNH foi encaminhada 77 

à pauta da sessão seguinte, sob relatoria de Arnaldo. Esgotada a pauta, o presidente deu por 78 

encerrada a sessão às quinze horas e trinta e dois minutos, da qual eu, Priscila Nakano Arakaki, 79 

Secretária Executiva do CCNH, lavrei a presente Ata. 80 
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